

7 sur 10

Le Septième Commandement : *Tu ne commettras pas d'adultère.*

Ce n'est plus rare d'entendre parler du sexe dans le politique, François Hollande, Donald Trump, Silvio Berlusconi ont été tous déshonorés par les médias à cause de leurs affaires avec les femmes. Mais c'est assez rare de parler du sexe dans l'église, malgré le fait que c'est souvent le sujet des écritures ; surtout dans les dix commandements.

Nous avons déjà fait référence à ce sujet dans d'autres études, mais ce 7^{ième} commandement l'adresse directement.

Il ne nous reste que deux commandements de notre étude sur les 10. Au commencement j'ai pensé que cette étude ne serait qu'une étude légère, une petite révision des 10 commandements. Mais dès que nous sommes entrés j'ai trouvé qu'ils sont larges et profonds.

Ces commandements ne sont pas pour empêcher notre joie de vivre, le plaisir de la vie. Souvent on a l'idée que c'est comme si un parent disait à son enfant de ne pas manger de biscuit et que l'enfant lui demande pourquoi ? Alors le parent répond "Parce que je l'ai dit !".

C'est plutôt comme un parent qui dit à l'enfant : «Ne touchez pas à un serpent.» «Ne mangez pas de poison!» Dieu ne nous dit jamais d'éviter le péché « Parce que je l'ai dit !» Mais parce que cela détruit notre corps, nos relations, nos vies, notre humanité.

Ce matin nous arrivons au 7^{ième} commandement : Exode 20: 14 *Tu ne commettras pas d'adultère.*

Dans une définition stricte et rigide, le mot 'adultère' parle d'une relation sexuelle avec quelqu'un marié à un autre. Soit un homme marié avec une autre femme qui n'est pas la sienne, ou une femme mariée avec un autre homme, qui n'est pas le sien. Et souvent cette définition donne l'idée que les relations sexuelles entre célibataires ne sont pas concernées. Mais les 10 commandements nous donnent la grande ligne de la volonté de Dieu, pas toutes les détails. Et si nous continuons à lire les autres passages, nous trouvons que ce mot 'adultère' s'adresse à tout relation sexuelle illicite. Et le Nouveau Testament clarifie cette position.

Ce commandement et les passages concernés qui le suivent interdit tout forme d'impureté sexuelle : Lorsque nous ajoutons les exhortations du Nouveau Testament nous trouvons que Dieu est très explicite dans ses directives pour un conduit sexuel dedans ou dehors du mariage.

L'alliance la plus sacré : le mariage

Mais bien que ce commandement et les exhortations du reste de la Bible s'adressent à chaque aspect de notre sexualité, ce commandement se fixe le plus directement au mariage. Comme les 3 premiers commandements s'adressent à notre fidélité complète à Dieu, ce 7^{ième} commandement s'adresse à notre fidélité à nos conjoints, et aussi à notre responsabilité de garder l'intégrité sexuelle de notre prochain. **Le principe est la fidélité et la pureté absolue dans le mariage.** Vous voyez l'adultère casse l'alliance la plus sacré : le mariage, et dévaste tous ceux autour.

La Bible appelle le mariage 'La grâce de la vie, le bonheur de la vie terrestre.'

À notre cérémonie de mariage, le Pasteur a lu

1 Pierre 3 :7 *Vous de même, maris, vivez chacun avec votre femme en reconnaissant que les femmes sont des êtres plus faibles. Honorez-les comme cohéritières de la grâce de la vie, afin que rien ne fasse obstacle à vos prières.*

Il a dit que le mari est appelé à honorer sa femme parce qu'elle est cohéritier de la grâce de la vie, elle est collègue du mariage. **Le mariage ici est appelé la grâce de la vie.**

Ecclésiastes 9 :9 nous dit : *Jouis de la vie avec la femme que tu aimes, pendant tous les jours de la vaine existence que Dieu t'a donnés sous le soleil, pendant tous tes jours de vanité ; car c'est ta part dans la vie au milieu de la peine que tu te donnes sous le soleil.*

Le mariage a été donné à l'humanité **pour nous porter du bonheur** au milieu de la peine et la souffrance de ce monde, de notre vie terrestre.

Le mariage forme la base de la société. Dans la Bible le mariage est l'alliance le plus sacré, le plus important et le fait de briser cette alliance portait la peine de mort. Le mariage est l'illustration de la relation entre Dieu et son peuple. Dans l'Ancien Testament, avec Israël ; et dans le Nouveau Testament entre Jésus Christ et l'Église. Éphésiens 5 : 31-32 *C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère pour s'attacher à sa femme, et les deux deviendront une seule chair. Ce mystère est grand ; je dis cela par rapport à Christ et à l'Église.*

L'assaut du monde sur le mariage.

Alors ce symbole terrestre de cette vérité céleste est constamment sous l'attaque. Aujourd'hui plus que jamais, le mariage est mal regardé par le monde, et aussi au milieu de l'église. Ce n'est plus le rêve des filles de trouver un homme digne de partager leur vie ensemble. Les garçons sont plus intéressés par les jeux vidéo que de sortir avec une fille. Le taux de mariages dans l'église n'excède pas le taux du monde ; et il nous semble que le mariage est de moins en moins valorisé.

La vue du monde des relations entre homme et femme est d'une relation temporaire qui dure entre une nuit jusqu'à quelques années. Si les enfants arrivent, souvent l'homme de la maison n'est pas leur père. Le père 'biologique' est parti depuis longtemps. Les familles recomposées sont la norme. Souvent les enfants d'un foyer sont le fruit de plusieurs relations. L'idée du père et de la mère devient floue et les enfants ne savent pas quelle est leur relation avec les adultes de la maison.

Ce n'est plus une situation qui sort de l'imagination de parler d'une mère de trois enfants, deux d'un père, le troisième d'un autre qui entre en relation avec un homme de deux enfants, eux de deux femmes différentes. Le partage des enfants, chaque autre week-end veut dire que le mélange de la famille n'est jamais le même et quelques enfants ne voient jamais leurs demi-frères et sœurs. Si ce couple a un bébé, et se séparent un an plus tard... On peut même poser la question, « Si la femme et l'homme ne sont pas mariés, est-ce que l'enfant a des parents ? » C'est compliqué...tous cela comme illustration commune du vu de 'mariage' aujourd'hui.

L'envahisseur est dans le foyer.

Ainsi nous avons perdu l'honneur et le respect du mariage, dans notre société. Même dans nos églises le mariage de deux jeunes croyants est cause d'une grande célébration, ils sont devenus tellement rarissime. Le mariage a été toujours sous l'assaut, mais les attaques aujourd'hui sont les plus néfastes qu'on a vu depuis les déviances sexuelles romaines. Paul a confronté tout sorte de problèmes sexuels dans ses lettres aux églises. Souvent la déviance sexuelle faisait partie de la culture. Mais même à cette époque-là, c'était dans les lieux à part. Même dans les temps présents les villes avaient leurs quartiers réservés à la prostitution. Dans certaines villes comme Amsterdam ou Las Vegas c'est même légal. Mais toujours limité dans un secteur. Aujourd'hui par les médias et surtout par l'internet, **L'envahisseur est dans le foyer.**

Les ennemis de mariage sont :

- La pornographie : Le média, la télévision et l'internet l'amène directement dans nos foyers.
- La publicité : Le plus grand outil de la publicité est le sexe.
- La société : Qui dénigre le mariage.

Tous contribuent à promouvoir l'adultère en portant le message que le sexe n'est qu'un jouet et si une activité vous plaît, pourquoi s'abstenir. Tant que personne n'est blessé, ça va.

La Loi de Dieu nous protège :

En regardant l'Ancien Testament, Dieu a donné des lois qui sont marqués par leur contraste des nations entourant Israël. Dieu a dit aux Israélites de ne pas s'engager dans ces comportements. L'un parce que les nations autour d'eux se livraient à toutes sortes de comportements déviants et Israël devrait se distinguer des nations païennes comme un peuple saint. Deuxième, parce que ces pratiques étaient néfastes pour la société.

Encore une fois, nous nous demandons comment Dieu a pu ordonner à Josué de détruire et d'effacer complètement les Cananéens, mais quand nous voyons les activités que Dieu condamne comme des péchés, nous voyons aussi le genre d'activités dans lesquelles les Cananéens se livraient. Dans un sens, ils étaient devenus plus comme des animaux que des êtres humains. Toute activité sexuelle possible était pratiquée. Les archéologues ont découvert que certains dieux démoniaques vénérés par les Cananéens appelaient leurs fidèles à pratiquer des actes sexuels déviants. L'adultère, la prostitution rituelle, l'homosexualité, l'inceste, la pédophilie et la bestialité étaient toutes des pratiques courantes auxquelles personne ne s'opposait et que la société encourageait les gens à pratiquer.

Aujourd'hui, nous constatons que notre société «libérée» retourne aux anciens pratiques païens et que toute personne qui s'oppose à ces pratiques est condamnée comme une prude.

Ainsi, la plupart des lois que nous voyons dans la loi mosaïque ont été conçues spécifiquement pour guider les Israélites à l'écart de ces pratiques et pour les protéger des conséquences naturelles de ces pratiques, ainsi que pour les protéger du jugement de Dieu.

De la même façon que Dieu a appelé les Israélites à «être différents» des Cananéens et à ne pas s'engager dans les mêmes pratiques, nous sommes également appelés à être «saints / différents, mis à part » des pratiques que nous voyons dans le monde qui nous entoure.

Ces commandements ne sont pas de simples caprices de Dieu conçus pour nous empêcher de « *jouir de notre humanité physique* » mais de nous guider dans la plus grande satisfaction de la vie en tant qu'être humain.

C'est une bataille pour les pensées

Nous connaissons les paroles de Jésus

Matthieu 5 : 27 Vous avez entendu qu'il a été dit : Tu ne commettras pas d'adultère.

28 Mais moi, je vous dis : Quiconque regarde une femme pour la convoiter a déjà commis adultère avec elle dans son cœur.

Ici il n'a pas ajouté ses idées à la loi de Moïse mais il s'appuyait sur le 10^{ième} commandement : ; tu ne convoiteras pas la femme de ton prochain. Jésus savait que l'adultère commence dans les pensées.

Les fantaisies, les désirs, toute pensée impure revient à l'adultère. Voici l'idée derrière le marketing du sexe : la fantaisie – Que ce produit vous rendra irrésistible au sexe opposé, que cette femme est plus belle, plus désirable, plus sexy que la vôtre. Le cible est toujours vos pensées. Saisir vos pensées, diriger vos désirs et les actions vont suivre.

Paul parlé de la même chose dans 2 Corinthiens 10 : 3-6 *Si nous marchons dans la chair, nous ne combattons pas selon la chair. Car les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas charnelles, mais elles sont puissantes devant Dieu, pour renverser des forteresses. Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s'élèvent contre la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à l'obéissance au Christ.*

Ce passage ne parle pas des démons et Satan, ça parle d'une maîtrise de soi, d'un contrôle de vos pensées.

Aussi :

1 Thessaloniens 4 : 3-5 Ce que Dieu veut, c'est votre sanctification ; c'est que vous vous absteniez de l'inconduite (immoralité) ; c'est que chacun de vous sache tenir son corps dans la sainteté et l'honnêteté, sans se livrer à une convoitise passionnée comme font les païens qui ne connaissent pas Dieu ;

Pourquoi l'immoralité est si abominable ?

- Un péché naturel.
- Un péché différent.
- Un péché dévastateur.

Naturel : C'est l'attirance naturel mené à l'extrême. C'est naturel de désirer une personne du sexe opposé. Nous sommes trahis par nos propres corps.

Différent : L'immoralité, le péché sexuel n'est pas le pire péché mais c'est différent. Elle affecte la partie intime de notre être. Elle crée des liens avec l'autre. Elle peut avoir des conséquences permanentes.

1 Cor 6 :15-18 Ne savez-vous pas que vos corps sont les membres de Christ ? Prendrai-je donc les membres de Christ, pour en faire les membres d'une prostituée ? Certes non ! Ne savez-vous pas que celui qui s'attache à la prostituée est un seul corps avec elle ? Car, est-il dit, les deux deviendront une seule chair. Mais celui qui s'attache au Seigneur est avec lui un seul esprit. Fuyez l'inconduite.

Quelque autre péché qu'un homme commette, ce péché est extérieur au corps ; mais celui qui se livre à l'inconduite pèche contre son propre corps.

Dévastateur :

Il touche un grand nombre de personnes, pas seulement celui qui le commet. Il dévalorise la personne. Il détruit les familles.

Si un homme marié commet l'adultère, ça touche sa femme aussi. S'ils ont des enfants, eux aussi sont blessés. La femme ainsi que son mari, et ses enfants sont blessés. Le péché n'est pas comme un poison qui tue celui qui le boit, mais plutôt comme une bombe atomique qui dévaste tout autour.

Comment l'éviter :

- **Contrôlez vos pensées.**

1 Pierre 2: 11 Je vous le demande, mes chers amis, vous qui êtes étrangers et exilés sur la terre : gardez-vous des passions humaines qui font la guerre à votre être.

- **Coupez-vous des sources de tentation.** Radicalement si nécessaire.

Matthieu 5: 28-30 *Mais moi, je vous dis : Quiconque regarde une femme pour la convoiter a déjà commis adultère avec elle dans son cœur.*

Si ton œil droit est pour toi une occasion de chute, arrache-le et jette-le loin de toi. Car il est avantageux pour toi qu'un seul de tes membres périsse et que ton corps entier ne soit pas jeté dans la géhenne. Si ta main droite est pour toi une occasion de chute, coupe-la et jette-la loin de toi, car il est avantageux pour toi qu'un seul de tes membres périsse et que ton corps entier n'aille pas dans la géhenne.

Colossiens 3 : 5 *Faites donc mourir votre nature terrestre : l'inconduite, l'impureté, les passions, les mauvais désirs et la cupidité qui est une idolâtrie.*

Faites mourir les membres de votre corps terrestres : ...Tuez les membres de votre corps :

Job FC 31 : 1 *J'avais un pacte avec mes yeux, m'interdisant tout regard de désir sur une jeune fille.*

Job s'est promis, « Je ne fixerai pas ma regarde sur une femme pour la désirer.

○ **Allumez la flamme de votre mariage.**

Français Courant

Proverbes 5 :15 *Ta femme est comme une source d'eau pure.*

Bois à cette source !

16 Ne laisse pas son eau couler dans les rues et se disperser sur les places publiques.

17 Qu'elle soit pour toi seul ! Ne la partage pas avec des étrangers.

18 Remplis-la de bonheur, trouve ta joie dans la compagnie de ta jeunesse.

19 Ta femme est aimable, et gracieuse comme une gazelle. Que son corps te comble toujours de plaisir. Abandonne-toi sans cesse à son amour.

20 Mon fils, pourquoi t'abandonnerais-tu à la femme d'un autre ? Pourquoi chercherais-tu le plaisir auprès d'une étrangère ?

1 Corinthiens 7: 5 *Ne vous privez pas l'un de l'autre, si ce n'est momentanément d'un commun accord, afin d'avoir du temps pour la prière ; puis retournez ensemble, de peur que Satan ne vous tente par votre incontinence.*

○ **Cultivez une culture de mariage.**

Matthieu 19 : 4 Il répondit : N'avez-vous pas lu que le Créateur, au commencement, fit l'homme et la femme et qu'il dit : C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère et s'attachera à sa femme, et les deux deviendront une seule chair.

- **Cherchez un partenaire.**

1 Corinthiens 7:8-9 Voici ce que je déclare aux célibataires et aux veuves : il serait bon pour vous que vous continuiez à vivre seuls, comme moi. Mais si vous ne pouvez pas vous maîtriser, mariez-vous : il vaut mieux se marier que de brûler de désir.

Comment s'échapper de l'emprise :

- **N'oubliez pas votre relation avec Christ**

1 Jean 2 :1 *Mes enfants, je vous écris ceci afin que vous ne commettiez pas de péché. Mais si quelqu'un en commet, nous avons un avocat auprès du Père : Jésus-Christ, le juste. 2Car Jésus-Christ s'est offert en sacrifice pour le pardon de nos péchés, et non seulement des nôtres, mais aussi de ceux du monde entier.*

J'ai donné à Jésus d'innombrables raisons pour ne pas m'aimer. Aucun d'entre eux n'a changé son avis. (Paul Washer)

- **N'oubliez pas les exemples de l'écriture et la fidélité de Dieu:**

Abraham, Samson, David, la femme adultère de Jean 8, la prostituée de Luc 7.

Les prières de David : Psaumes 51 : 30

Dieu ! fais-moi grâce selon ta bienveillance,
Selon ta grande compassion, efface mes crimes ;
Lave-moi complètement de ma faute,
Et purifie-moi de mon péché. 9Purifie-moi avec l'hysope, et je serai pur ;
Lave-moi, et je serai plus blanc que la neige.
Dieu ! créé en moi un cœur pur,
Renouvelle en moi un esprit bien disposé.

- **Immergez-vous dans la Parole de Dieu.**

Psaumes 119:9-11

Comment le jeune homme rendra-t-il pur son sentier ? En observant ta parole. Je te cherche de tout mon cœur : Ne me laisse pas dévier de tes commandements ! Je serre ta promesse dans mon cœur, Afin de ne pas pécher contre toi.

- **Cherchez la compagnie des croyants. Ne restez pas isolé.**

Conclusion :

Ce que Dieu exige de ceux qui entreront dans le royaume des cieux, c'est un cœur droit, pas seulement un casier judiciaire vierge.

Christ nous appelle à vivre une vie de pureté absolue, une absence complète du péché, car c'est pour cela que nous avons été créés. C'est ce qui nous donne la plus grande satisfaction, la plus grande joie, la meilleure vie.

Mais je doute qu'il y a une personne ici ce matin qui n'est pas coupable d'avoir violé ce commandement. Que ça soit par l'acte d'adultère, une pensée impure, une regarde de convoitise. Nous sommes tous coupable et personne parmi nous n'a aucun espoir en dehors de Christ.

Mais il y en a un, un seul, qui a vécu une vie parfaite, qui a toujours aimé Dieu de tout son cœur, de tout son esprit, de toute son âme et de toute sa force ; qui n'a jamais pris le nom du Seigneur en vain, qui n'a jamais convoité, ni eu une pensée impure, qui n'a jamais menti, qui n'a jamais commis de péché. Cet homme Jésus Christ était complètement pur et parfait. Sa justice est tout à fait acceptable pour Dieu, exactement ce que Dieu demande et ce qu'il exige. Ce Jésus-Christ a offert de prendre notre péché et de supporter le châtement, le bannissement de Dieu et de nous donner sa justice parfaite à fin que nous puissions avoir cette relation avec Dieu. Son sacrifice sur la croix suffit à tous nos péchés parce qu'il est Dieu infini. Il est notre seul espoir.

Je prie que votre confiance est en Jésus seul, que vous vous examinez souvent, que vous détestez le péché, et que vous vous appuyez sur sa grâce, sa fidélité et sur son pardon pour vous purifier de toute impureté.

Que Dieu bénisse l'enseignement de Sa Parole, Amen.